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阜阳商厦组织观看阜阳商厦组织观看 电视直播电视直播““抗战胜利纪念日抗战胜利纪念日””
9月3日，值此中国人民抗日战争暨世界反法西斯战争

胜利75周年之际，中共中央总书记、国家主席、中央军委主

席习近平等党和国家领导人，同各界代表一起，在中国人民

抗日战争纪念馆向抗战烈士敬献花篮。

现场军乐团奏响深情的《献花曲》，14名礼兵抬起 7个
花篮，缓缓走进纪念馆。出席仪式的党和国家领导人缓步

走进纪念馆，向抗战烈士敬献花篮，并整理缎带。

当日上午，阜阳商厦常务副总经理梅建国、副总经理刘

新、工会主席赵怀芬、营销总监王建明，以及商厦部分党员、

员工代表，在商厦7楼会议室通过集体观看“抗战胜利纪念

日”电视直播，借以庆祝中国人民抗战胜利75周年、缅怀为

国捐躯的革命先烈。

观看中，员工们表情严肃、神情专注，他们唯恐拉下

每一祯画面，每一个剧情和每一个细节。他们把对先烈

们无比的爱，无比的崇敬融入画面之中。他们为先烈们

用热血和生命换来 8年抗战胜利而自豪，对先烈们没能

看到抗战胜利飘扬的红旗而扼腕叹息，为有现在幸福美

好的生活而欣慰！

常务副总经理梅建国深有感触地说：看到祖国的强盛，

心中感到无比自豪，我们商厦人要以观看此次“抗战胜利纪

念日”电视直播为动力，更加铭记历史、珍视和平，坚决不忘

先烈留下的精神，不断激励商厦人加快企业发展步伐，为阜

阳地方经济发展多做贡献，为谱写中华民族伟大复兴的中

国梦而不懈努力。

商厦男装部经理李娜说：此次“抗战胜利纪念日”电视

直播，让我对今天祖国的强盛感到自豪，作为一名企业员

工，我们应该不忘历史，缅怀先烈，珍惜现在的和平岁月，敬

业爱岗，扎扎实实做工作，继续为企业发展献计献策，贡献

自己的绵薄之力。

商厦绿色食品城党员代表郑宏志说，通过观看此次“抗

战胜利纪念日”电视直播，我非常激动，和平来之不易，作为

一名党员，一名企业员工，只有在自己的岗位上发光发热，

多做贡献，才能不辜负这来之不易的和平时光，在以后的工

作中，我们将以实际行动，助力企业发展。

日前，多地、多部门发出倡议，呼吁崇尚

节约、抵制餐饮环节浪费。记者日前走访发

现，当前，大部分消费者能够在餐饮消费过

程中自觉做到按需点、不浪费，但餐饮浪费

仍不同程度存在，特别在商务宴请中情况较

为突出。遏制餐饮浪费难点在哪里，未来将

如何进一步加强监管和引导？记者进行了

采访调查。

餐饮浪费仍不同程度存在

记者近日在多家不同价位餐厅走访发现，

很多餐厅已经恢复到疫情前的客流量，但在一

片热闹景象中，浪费现象时有发生。

在北京市崇文门商圈的一家人均 100元
以上的自助餐厅，每桌上都有“剩餐超过 100g，
加收成本 30元”的提示。记者看到，大部分消

费者都按需取餐，离开时桌面剩余餐食不多，

但少量消费者存在不同程度浪费食物的情

况。由于餐厅人气较高，不管剩余多少食物，

服务人员都快速收拾“翻桌”，以便排位的客人

能够迅速落座。近 1个多小时的就餐时间里，

有三四桌的浪费较为严重，但工作人员并未要

求加收费用。

在宣武门商圈的一家餐厅，点菜时，服务

员会根据菜量和人数善意提醒“够吃了，不够

再要”。但用餐结束后，该餐厅内有两三桌存

在浪费情况，特别是主食浪费较为严重，因为

是午餐，几乎没有客人选择将剩菜剩饭打包

带走。

走访中记者发现，有的餐厅从减少浪费的

角度推出了“小份菜”“半份菜”“一人食”，但只

面向外卖平台，且菜品种类有限；有的餐厅仍然

在收取总价高于人均消费总和的包间费用。一

些消费者表示，由于包间费的原因会造成盲目

多点菜，最终造成浪费。

从实际情况看，目前，家庭、朋友聚会类的

餐饮消费浪费情况并不明显，而以商务宴请为

主的餐饮消费则存在较为明显的浪费现象。“虽

然近年来公款吃喝得到了有效遏制，但一些饭

局转为由企业买单。只要能报销，在一定程度

上就很难减少浪费。”“光盘行动”发起人“徐侠

客”说。

讲排场、无意识、“不差钱”致顽疾难治

记者调查发现，餐饮浪费很大程度上与百

姓长期以来形成的餐饮消费观念、生活习惯及

餐饮企业整体运营水平关系密切。

——商务宴请讲排场造成浪费。某企业员

工王女士说，商务宴请尤其讲究排场和档次，一

般人均消费在300到500元，稍微高端的局就达

到 1000到 2000元。“饭后要是杯盘一空就会让

主宾显得‘扫面子’，所以菜都往多了点，造成了

极大浪费。”王女士说，有次请客户吃饭，剩下的

饭菜足有三分之二，“商务场合也不方便安排打

包，浪费就浪费了。”

——餐饮企业水平不一存短板。记者注意

到，一些中小餐厅缺少科学管理，且菜品质量有

限，造成浪费。北京市餐饮行业协会副秘书长

贺保贵说，有的餐桌上一整盘菜都没动，可能就

是厨师的水平不行，一些餐厅一味地搞创新、做

融合菜，什么都有但口味不佳，没有拿手菜、绝

活菜，消费者吃不完，即使打包回去也不吃，这

就成了下一个环节的浪费。

——买了不做、订了不吃造成家庭浪费。

采访中记者发现，中老年群体节约意识普遍较

高，反观青年群体则不然，在餐饮消费中对价格

和数量“不敏感”，时常“冲动采购”食材存放在

冰箱，又因为生活节奏快没时间做饭，造成了家

庭环节的大量浪费。“日常工作很辛苦，觉得不

能在吃上亏待了自己，虽然自己一个人住，但常

常点两个菜一份主食，吃一半就饱了，剩菜隔得

时间太长也不敢再吃。”一位经常点外卖的“90
后”互联网从业者说。

加强立法，紧盯重点

北京嘉和一品企业管理有限公司总经理刘

京京认为，应从加强立法和宣传教育两个方面

治理餐饮浪费。“加强普法告知，对非主观故意

违规行为，准予整改，避免直接罚款，同时加强

对餐厅巡检。”

目前，商务部会同相关部门正在抓紧研究

制定制止餐饮浪费的法规，完善餐饮节约规范，

研究制定褒奖节约、惩戒浪费的政策措施，将建

立制止餐饮浪费的长效机制。

受访者同时指出，法律条款应更加明确具

体，加大惩戒问责力度，对铺张浪费行为发现一

起、查处一起，建立起制度的刚性约束力，有效

杜绝餐饮浪费领域的“破窗效应”。

贺保贵认为，餐饮企业不能机械地、片面地

去理解“节约粮食、防止浪费”的号召，不应“蹭

热点”搞形式主义，而要思想上重视，行动上扎

实。 （新华社北京9月10日电）

新华社合肥 9 月
10日电（记者 程士华）

记者 10 日从安徽省减

灾救灾委员会办公室获

悉，安徽省近日加大工

作部署力度，推动水毁

住房重建（修缮）工作，

要求确保受灾群众在

11 月 30 日前顺利回家

入住新居。

为更好指导全省相

关市、县帮助倒损住房

群众重建家园、如期回

家，安徽省减灾救灾委

员会办公室近日制定发

布《2020年水毁群众住

房重建（修缮）总体方

案》。方案要求，各地要

倒排时间表，统筹安排

规划选址、用地落实、施

工组织等各项管理服务

工作，尽快落实自然灾

害救助资金，倒塌、严重

损坏房屋需重建户补助

标准不少于 25000 元，

一般损坏户补助标准不

少于 2000 元。分类明

晰政策，注重向贫困户、

低保户和需要建房的特

困供养户倾斜。

方案强调，要妥善安置因住房水毁倒

损、被水浸泡而不能返家的群众；精准审

核各地重建（修缮）数据；按照有利于防灾

避灾、发展生产、方便生活的要求，抓好科

学选址；抢抓当前建筑施工的宝贵时间，

集中两个月时间进行建筑施工，倒排工

期、细化目标，分类确定完成时限；加强对

重建（修缮）工作的全程监督检查，确保建

房质量；重建水毁群众住房要达到地基牢

固、结构安全、墙体稳定、整洁明亮、居住

适宜的标准，实现通电、通水、通路。

新华社北京9月10日电（记者 谢希瑶 安蓓）

记者 10日了解到，国家发展改革委等 14个部门

近日联合印发《推动物流业制造业深度融合创新

发展实施方案》，进一步推动物流业制造业深度

融合、创新发展，保持产业链供应链稳定，推动形

成以国内大循环为主体、国内国际双循环相互促

进的新发展格局。

国家发展改革委有关负责同志介绍，方案坚

持问题导向和发展导向并举，提出统筹推动物流

业降本增效提质和制造业转型升级，促进物流业

制造业协同联动和跨界融合，延伸产业链，稳定

供应链，提升价值链，为实体经济高质量发展和

现代化经济体系建设奠定坚实基础。

方案明确，到2025年，物流业在促进实体经济

降本增效、供应链协同、制造业高质量发展等方面

作用显著增强。探索建立符合我国国情的物流业

制造业融合发展模式，制造业供应链协同发展水

平大幅提升，精细化、高品质物流服务供给能力明

显增强，主要制造业领域物流费用率不断下降；培

育形成一批物流业制造业融合发展标杆企业，引

领带动物流业制造业融合水平显著提升；初步建

立制造业物流成本核算统计体系，对制造业物流

成本水平变化的评估监测更加及时准确。

针对物流业制造业融合发展存在的主要问

题，方案一方面从企业主体、设施设备、业务流

程、标准规范、信息资源等 5个关键环节，对促进

物流业制造业全方位融合提出明确要求，推动解

决制约物流业制造业深度融合的主要障碍和“中

梗阻”；另一方面，聚焦大宗商品物流、生产物流、

消费物流、绿色物流、国际物流、应急物流等 6个
重点领域，明确了推动物流业制造业深度融合、

创新发展的主攻方向。

这位负责同志表示，下一步，国家发展改革委

将依托全国现代物流工作部际联席会议机制，加

强跨部门政策统筹和工作协调，形成政策协同和

工作合力，为落实好各项工作任务、不断提高物流

业制造业深度融合创新发展水平提供有力支撑。

新华社莫斯科9月9日电（记者 吴刚）俄罗

斯总统普京 9日表示，上合组织在维护世界和平

和安全方面正发挥越来越重要的作用。

普京当天在同上合组织成员国外长举行视

频会议时说，尽管疫情比较严重，但俄罗斯在担

任上合组织轮值主席国期间完成了主要日程活

动，上合组织框架内的合作得到巩固。在平等和

互相尊重彼此利益的基础上，上合组织各成员国

在联合国和其他国际组织框架内加强协作，为寻

求解决世界热点问题一道努力。

普京表示，欧亚地区和相邻地区的安全形势仍

是上合组织重点关注的问题之一。阿富汗局势仍

比较紧张，中东和北非地区的冲突未止，恐怖主义、

毒品走私、有组织犯罪和网络攻击行为带来严重威

胁。上合组织各成员国应继续加强协作，为克服疫

情在政治、经济、社会等领域带来的影响而努力。

普京说，受新冠疫情影响，原定于今年 6月
举办的上合组织成员国元首理事会会议未能如

期举办，有关各方正研究以视频会议形式举办会

议的可能性，相信此次会议将继续强化上合组织

框架内的全面协作。

新华社北京9月10日电（记者 姬烨 肖亚
卓）洛桑当地时间9日，国际奥委会执委会召开线

上会议，在会后的线上新闻发布会上，国际奥委

会主席巴赫在回答新华社记者提问时表示，在新

冠肺炎疫情之下，即将迎来倒计时 500天的北京

冬奥会筹办工作进展非常振奋人心，而他也期待

着来自中国的疫苗可以助力东京奥运会和北京

冬奥会筹办。

当天的执委会会议上，国际奥委会北京冬奥

会协调委员会主席胡安·安东尼奥·萨马兰奇对

北京冬奥会的筹办工作进行了陈述。9月 21日
晚，北京冬奥会将迎来倒计时500天。

在百余位记者参加的线上新闻发布会上，巴

赫表示：“我们听到了来自协调委员会非常振奋

人心的报告，我们得知冬奥会的各项筹办工作都

处于正轨，而且进展顺利。”

当前，北京冬奥会和延期一年举办的东京奥

运会的筹办工作都受到疫情影响。对此，巴赫说，

国际奥委会已经通过中国奥委会与中国疫苗公司

取得联系，了解相关进展，希望能够受益于此。

“我们期待着，（中国疫苗的进展）当然可以

影响东京和北京的筹办工作。”巴赫说，“因为我

们的原则是保证所有参与（奥运会的）人员都在

一个安全的环境之中，该原则不仅适用于东京奥

运会，也适用于北京冬奥会。”

9月10日拍摄的故宫。
当日，“丹宸永固——紫禁

城建成六百年”展在北京故宫
博物院开幕。2020 年适逢紫
禁城建成六百年，故宫博物院
推出此次大展，用三大主题、18
个历史节点介绍紫禁城的规
划、布局、建筑、宫廷生活，以及
建筑营缮与保护概况，方便观
众理解贯穿于紫禁城“时”“空”
的历史文化，感受宫殿建筑技
术与艺术的完美结合，感悟中
华优秀传统文化的无穷魅力。

新华社记者 金良快/摄

14部门发文推动物流业制造业深度融合创新发展

遏制餐饮浪费需要从何处发力遏制餐饮浪费需要从何处发力？？
□新华社记者 鲁畅 关桂峰 田晨旭
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普京：上合组织在维护世界和平和
安全方面发挥越来越重要作用

巴赫：北京冬奥进展振奋人心
期待中国疫苗助力办奥

故宫举办紫禁城
建成六百年展览
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